



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	02/12/2023	OPINIÓN

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



MANLIO FABIO BELTRONES, ALEJANDRO MORENO, RICARDO ANAYA, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ E IGNACIO MIER, ALGUNOS DE LOS POSIBLES SENADORES EL PRÓXIMO AÑO

Conforme la carrera electoral se acerca, los partidos echan andar su estrategia para ganar espacios que aseguren su supervivencia y relevancia política en el futuro inmediato.

Ya con las precampañas presidenciales en marcha, ahora las fuerzas políticas están conformando las listas de quienes buscarán un espacio en el Senado de la República y algunos nombres de personajes relevantes ya empiezan a salir.

Y es que, el Congreso se perfila como una batalla crucial en 2024, porque Andrés Manuel López Obrador está empeñado en concretar el llamado “plan C” que consiste en obtener una mayoría calificada en ambas cámaras, para garantizar la aprobación de reformas constitucionales y la gobernabilidad de Claudia Sheinbaum, en caso de ganar en los comicios del 2 de junio.

Mientras que, el frente opositor y Movimiento Ciudadano buscarán arrebatarle a Morena esta posibilidad y hacerse de la mayor cantidad de curules y escaños posibles para poder negociar con el oficialismo si continúa en el Poder.

Hace unos días trascendió que el PRI tendrá más candidatos al Senado y casi el mismo número de aspirantes que el PAN a la Cámara de Diputados, es decir, el tricolor postulará a 14 candidatos en la primera fórmula en entidades como Campeche; Hidalgo, la Ciudad de México, Colima, Guerrero, Morelos, Nuevo León, Puebla, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.

En lo que respecta a la Cámara de Diputados, el tricolor podrá postular 96 candidatos.

Mientras que el PAN colocará a 13 candidatos al Senado en Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Jalisco, Estado de México, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz.

En la Cámara de Diputados este partido propondrá a 98 aspirantes.

El PRD postulará a tres en el Senado: Chiapas, Michoacán y Tabasco, y a 59 diputados.

En Guanajuato y Oaxaca, no hubo acuerdo y cada partido propondrá a sus aspirantes. Los tres partidos de oposición mantienen para cada uno la mayoría de los distritos donde ganaron en las elecciones de 2021.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	02/12/2023	OPINIÓN

Recordemos que el Senado está compuesto por 128 legisladores: 64 se eligen por el principio de mayoría relativa, 32 se asignan a la primera minoría (el segundo lugar en la elección) y los 32 restantes por representación proporcional.

Cada partido o coalición registra una lista con dos fórmulas, con un candidato propietario y un suplente cada una. El partido que obtiene más votos consigue dos senadurías, mientras que el que queda en segundo lugar, sólo una.

Pero todavía falta definir los nombres de quienes serán finalmente los abanderados y quienes estarán en las listas de representación proporcional y en qué orden.

En el reparto también influirá el criterio de paridad, pues la ley obliga a que en las asignaciones haya al menos la mitad de mujeres como aspirantes.

Movimiento Ciudadano, que lidera Dante Delgado irá solo en la contienda y determinó que será la encuesta la que defina a sus abanderados, sin embargo, ya se escucha el nombre de Mariana Rodríguez, esposa de Samuel García, para encabezar la fórmula en Nuevo León.

Roberto Palazuelos es otro personaje que ya se registró para contender por Quintana Roo, en Sinaloa están interesados Elizabeth Montoya y Héctor García Fox y en Colima Jesús Dueñas encabeza la fórmula.

En Morena ya están definidos algunos candidatos, ellos son: Omar García Harfuch, por la Ciudad de México; Sasil Dora Luz de León Villard, por Chiapas; Ricardo Sheffield, por Guanajuato y Carlos Lomelí Bolaños, por Jalisco.

También Víctor Aureliano Mercado Salgado, en Morelos; Ignacio Mier por Puebla; Manuel Rafael Huerta Ladrón de Guevara, en Veracruz, y Verónica Farjat, por Yucatán, además de Adán Augusto López, quien podría ser el próximo coordinador de la bancada y Marcelo Ebrard, si logra superar sus diferencias.

Entre los nombres que suenan para ser candidatos a senadores del PRI destacan el del líder nacional del partido, Alejandro 'Alito' Moreno; Manlio Fabio Beltrones, el gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme y la secretaria general del partido Carolina Viggiano, esposa del exgobernador y diputado Rubén Moreira, quien buscará la reelección.

También se perfilan Rolando Zapata, secretario de elecciones del tricolor, en Yucatán, estado que es gobernado por el panista Mauricio Vila.

Ricardo Anaya y Carlos Alberto Cárdenas Alamilla, ya se inscribieron para participar en la elección. Además, para representar a Querétaro se dice que Agustín Dorantes y Guadalupe Murguía, serán quienes se postulan como candidatos al Senado por el blanquiazul.

Ambos panistas forman parte del gabinete estatal de Mauricio Kuri González. Dorantes como secretario de Desarrollo Social y Murguía es secretaria de Gobierno del Estado.

Como podemos ver, el tablero político y las estrategias electorales siguen tomando forma a poco más de seis meses de que los mexicanos acudan a las urnas. Estaremos atentos.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

0

02/12/2023

OPINIÓN